
! ! ! !前天是 !"#$ 年的
第一个工作日，来自西
班牙、受聘于上海丝绸
集团品牌发展有限公司
的专业人才 %&'()*拿
到虹口区今年颁发的第
一张外国人来华工作
证。他高兴地说，自己可
以安心为这家在虹口的
企业发力了。
上海丝绸集团品牌

发展有限公司因业务发
展需要，聘用了西班牙
籍专业人才 %&'()*。
由于单位刚换了经办
人，对办事流程和系统
操作都不熟悉，在网上
申报端提交的申请材料
存在填写信息错误、上
传材料不齐、材料不符
合要求等情况。虹口受
理点网上初次预审后退
回申请，并按照服务承

诺告知单位，只需按退回原因修改
后便可直接来受理窗口现场预审及
受理材料。元旦前，单位经办人修改
后再次提交申请并前往虹口受理点
提交材料，工作人员现场预审并确
认无误通过后，立即受理了申请。
特约通讯员 龙钢 本报记者 袁玮

! ! ! !企业强烈反映的“注销难”问
题，如今在上海被“破题”。昨天，
上海注销企业“一窗通”网上平台
正式上线，通过流程再造和政府
部门数据对接，压缩了注销企业
的办理时间，减少了重复提交材
料的次数，成为上海深化“放管
服”的又一举措。记者获悉，该系
统在全国范围内是首次设计和
使用。

原先注销一家企业，涉及的部
门特别多。上海市市场监管局企业
注册部门负责人钟嘉为记者算了
一笔账：“若要注销企业，企业要跑
市场监管、税务、人社、银行、海关
等部门，若是外资企业，还涉及商
务部门。”各部门所需文件繁多，
时间流程很长，哪怕在最顺利的
情况下，从受理到办结也需约 +,

个工作日，加上法定的 +,天公示
期，总体需耗时约 -个月。

而如今，“一窗通”网上平台可

以变“串联”为“并联”，光注销时间
就可节省三分之一左右。平台还打
通了各部门的注销业务，企业填报
注销申请信息后，平台同步推送各
部门“并联”预审办理。平台还可预
约银行账户撤销，企业能在网上预
约办理多个商业银行，缩短注销银
行账户的时间。

同时，通过平台的信息互通共
享，各部门可从平台获取企业信息
和部门办理结果，从而简化数据填
报和材料提交要求。平台还提供在
国家企业信用信息公示系统免费
发布注销公告的功能，进一步降低
企业成本。

对此，长阳创谷园区总经理助
理侯伊磊深有感触：“原先我们注
销企业要先备案，成立清算组，登
报公示，再去工商部门开始注销流
程。而现在网上办理之后，可以等
公示期结束后再去工商部门。时间
也缩短不少，以前总要两三个月，

现在 ,.天左右就注销了。”
不过，注销企业也不是追求

“越快越好”，为确保债权人的合法
权益，关键的注销流程“一个也不
能少”。钟嘉表示，各部门原先对材
料的要求并未改变，退出过程中需
要审核的条件也不变。比如，平台
上有税务预审的功能，以核实企业
是否处于“非正常户”的状态。

上海市市场监督管理局局长
陈学军表示，本次改革市场监管部
门梳理了十多种类型的企业，目前
注销“一窗通”平台可涵盖所有类
型的企业。“我们希望可形成共性
的制度，并形成深化‘放管服’改革
的举措，使所有的企业注销难都能
得到解决，促进企业的新陈代谢。”
陈学军还透露，“放管服”激发了市
场活力。!.#/年，上海新设企业 -!

万户，每个工作日平均新增企业
#-!0户。

本报记者 金旻矣

关键流程一个不少
注销时间缩短不少
上海注销企业!一窗通"网上平台上线
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! ! ! !本报讯 （记者 左妍）今天上
午，成立 +年多的复旦儿科医联体
升级为“复旦儿科康联体”，将由复
旦大学附属儿科医院牵头，在闵行
区 -家综合医院及 #-家社区卫生
服务中心启动患儿安全联盟计划。
儿科医院院长黄国英介绍，康联体
还将用 -年时间开展儿童疾病分级
诊疗标准及双向转诊制度建设，用
“上海经验”为国家建立医联体及分

级诊疗儿科医疗质量标准体系。
!.#+年以来，儿科医院构建区

域性儿科医联体，同时联合复旦大
学医院管理处及上海市南片区（徐
汇!闵行!松江!金山!青浦）五区卫
计委，共同提升片区儿科服务能力，
引导就近有序就医。数据显示，!.#+
年至 !.#/年闵行区儿童到儿科医
院就诊人次数下降 !!1。普通内科
比例下降，疑难专科比例上升，作为

国家儿童医学中心解决疑难危重症
的定位日益凸显，分级诊疗服务体
系初显成效。

儿科医院副院长翟晓文介绍，
医联体内实行人才柔性流动政策，
综合医院儿科主任每周到儿科医院
看门诊，儿科医院向医联体内综合
医院长期派驻 2!位临床主任及骨
干担任其儿科学术主任，其中 -位
同时担任综合医院儿科主任。

复旦儿科医联体还与上海市南
片区五区卫计委共同制定基层儿科
发展计划，制定社区标准化儿科诊
室，编制社区全科医生儿科教
材———《社区儿科常见疾病诊疗指
南》等，强化基层儿科“防治结合，以
防为主”的分工定位。截至 !.2/年，
已培训社区全科医生近 3..人次，
社区护士 3/人次。
复旦儿科医联体升级为“康联

体”后，将以“儿童健康”为核心，实
施患儿安全联盟计划：即由儿科医
院牵头，在闵行区 -家综合医院及
2-家社区卫生服务中心开展管理
计划、筛查计划及信息计划；结合专
病下沉工作，联合区域内所有医疗
机构，整合区域内所有儿科资源；由
儿科医院各专科牵头，在社区卫生
服务中心及区内幼儿园、中小学开
展儿童常见病筛查工作。

复旦儿科“医联体”升级“康联体”
将启动!!"#"!#"患儿安全联盟计划

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）昨天下
午，浦东新区啦啦宝都商业办公项
目工地负责人李经理气喘吁吁地赶
到施工区域：“赶快戴上你的安全
帽！”工友小王很纳闷：自己偷偷摘
下安全帽不过半小时，怎么这么快就
被抓住了？如此高效得益于浦东“城
市大脑”的工地智能监管新功能。
时下临近春节，建设工程均处

于抢时间、抓进度的施工高峰期，安
全更不能马虎。为此，浦东新区建交

委研发了工地监管模块，充分利用
各工地的视频资源和感知设备，对
全区所有房屋建筑和市政工地实行
全流程、全覆盖、全天候的智能实时
监管，尤其对未戴安全帽、车辆未加
盖、车辆脏乱、扬尘超标等安全隐患
和环境问题进行重点识别。
一项项改变，都在浦东“城市大

脑”上线后悄然发生。!.2/年 2.月
以来，浦东“城市大脑”智能发现未
戴安全帽 $!起，车辆未加盖 2起，

车辆较脏 ,起，及时整改率 2..1。
工地赶工之际，渣土运输量相

应激增。以往，违法运输导致的交通
事故频发、市容环境变差让各个管
理和执法部门头疼。如今，浦东新区
建交委、公安分局、环保市容局及城
管执法局合作开发了浦东“城市大
脑”的渣土车协同治理模块，实现秒
级比对、即时监测、违法追溯，让渣
土车治理可以“料事如神”。模块自
!.2/年 ,月测试、2.月正式投入应

用以来，已立案 /-起，共计罚款
0,4,万元，训诫教育 0""多起。

除此之外，浦东“城市大脑”完
成了区、街镇、村居三级管理体系建
设，初步实现了“组织成体系、发现
智能化、管理可闭环”的“小目标”。
除工地监管、渣土车治理模块外，还
实现了对共享单车的协同管理，对
危化品企业的全生命周期监管，对
群租现象的智能分析，对防汛防台、
节日保障的协同指挥等各类功能。

! ! ! !昨天下午，由上海市慈善基金会、上海
大慈公益基金会等共同主办的蓝天下的至
爱———第 !"次“点亮心愿”慈善义拍新闻
发布会在龙华古寺举行。

今年，上海大慈公益基金会将甄选 --

幅精品书画参拍，义拍善款将用于帮助贫
困人群。此外，本次活动也是本报连续 2!

年支持该项目，在昨天的仪式上，新民晚报
社向市慈善基金会捐赠了年初一的头版广
告栏。

本报记者 孙中钦 摄影报道

!点亮心愿"慈善义拍
晚报捐赠头版广告栏

没戴安全帽？违规运渣土？全都逃不掉
浦东!城市大脑"实时监控提高施工安全系数
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! ! ! !新年伊始"有一件#小事$

真相大白%

!"#$年没剩几天的时候"

山东济南有一位骑自行车的老

人倒地"骑摩托车的张先生说"

他看到后拨打 #!%" 但老人清

醒后指称是他将自己撞倒"老

人家属也称张先生是肇事者&

双方各执一词" 幸好警方经调

查取证'对两车痕迹检验鉴定"

初步查明了基本事实( 摩托车

超越时" 车把与自行车车把刮

擦"导致自行车倒地&张先生表

示接受鉴定结果" 会承担相应

责任&

这一调查结果"被称为)反

转$" 因为此前有不少人认为"

这是)扶老人反被讹$的又一案

例&原因之一"是张先生拍摄的

两段视频"带)歪$了不少网友

的思路&一段视频中"一位路人

表示可以作证" 是老人自己摔

倒的* 另一段视频是张先生与

老人家属的争执片段" 老人家

属否认在讹张先生"一句)别人

怎么不好心呢$"引起很多反感

情绪%

原因之二" 则是不少网友

过于强大的)脑补$%毕竟"视频

只是一方的说法" 虽有路人表

示愿意作证" 但更具权威性和

专业性的警方调查结果还未出

炉*老人家属说)别人怎么不好

心呢$"肯定站不住脚"但正如

扶人者必是肇事者的逻辑不通

一样"说了句不讲理的话"也不

等于)讹人$%既然信息不足"就

不该急着下判断% 信息高速传

播的时代" 更需有等一等真相

的耐心和理性%

)扶老人反被讹$"确有少

数个案" 但因为这些个案而形

成一种思维定式"在)扶老人$

纠纷中先入为主地偏向于扶人

者" 甚至对老年人群体产生偏

见"并不足取%济南这一事件的

)反转$" 正给人提了一个醒"

)经验$ 与情绪先于事实而行"

是多么容易造成误判和误伤%

警方的调查取证" 厘清了

事实真相"再次说明专业'公正

的处理在此类纠纷中的关键作

用%作为)围观者$"也应从事实

出发"兼听各方说法"否则"一

人骂一句" 汇起来就是千句万

句"即便事件)反转$"对相关者

造成的伤害"又如何挽回呢+

等一等真相
郁晶陶


